

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

COBRA EL COVID-19 OTRAS 103 VIDAS, EN 24 HORAS

Hospitalizaciones, estables. La Secretaría de Salud reportó ayer 103 muertes más en 24 horas, que suman 322 mil 948, y 2 mil 766 contagios, que acumulan 5 millones 657 mil 77, aunque la ocupación en camas generales se mantiene en 6%, y en camas con ventilador, en 4%.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramirez Diseñadora: Pamela Alvarez

REFORMA ELECTORAL

Plantea AMLO menos diputados y dinero, y extinguir a los OPLE

Una vez que pase la consulta de revocación de mandato, el próximo 10 de abril, se dará a conocer toda la iniciativa en la mañanera, adelanta López Obrador



ANUNCIO. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.

Para qué tantos diputados, para qué tantos senadores, dice el Presidente

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

La iniciativa de reforma electoral que enviará el Ejecutivo a la Cámara de Diputados también contemplará la reducción en el número de los diputados, modificará el financiamiento de partidos

políticos y la eliminación de los Organismo Públicos Locales Electorales (OPLE), agregó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa matutina de ayer.

“Para qué tantos diputados, para qué tantos senadores”, cuestionó, por lo que se entrará en análisis si sólo se quedan los representantes electos y se eliminan los plurinominales.

“Sí, es reducir, nada más que todavía estamos en eso en el análisis, si quedan nada más legisladores

electos”, comentó como un segundo adelanto de lo que traerá la iniciativa.

Los partidos también tendrían modificación en sus prerrogativas, las cuales actualmente se entregan mediante una fórmula establecida en la Constitución, con la que obtienen más los partidos que tienen mayor representación.

“Y los recursos, lo mismo. Ahora con la pandemia les pedimos: devuelvan, tienen mucho. Sólo un partido devolvió 500 millones”, aseguró.

“El pueblo no contaba, y era una formalidad el decir que buscábamos la democracia”

“Y los recursos, lo mismo. Ahora con la pandemia les pedimos: devuelvan, tienen mucho”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

El mandatario adelantó que se buscará que el Instituto Nacional Electoral (INE) no sea un organismo tan oneroso.

“El presupuesto. ¿Por qué va a costar tanto si podemos ahorrar la mitad? ¿Por qué 20 mil millones y por qué no 10 mil?”, insistió.

“Vamos a analizar la posibilidad de que se federalice el proceso electoral, que sea un órgano federalizado el que lleve a cabo todas las elecciones, precisamente para que no haya doble gasto, porque se tienen los órganos federales y también órganos estatales, hay duplicidad. Podría tenerse, si hay una reforma constitucional, un solo órgano electoral federalizado”, remarcó.

Precisamente, la creación de los OPLE se dio con la última reforma electoral de 2014, y sus representantes son electos por el INE a manera de convocatoria.

El mandatario reiteró que la par-

FOCOS

El costo. “¿Por qué va a costar tanto si podemos ahorrar la mitad? ¿Por qué 20 mil millones y por qué no 10 mil?”, dijo AMLO sobre el INE.

El porqué. El mandatario consideró necesaria la reforma, porque “con el INE actual hubo fraudes que hicieron mucho daño al país”.

Será oficial. Reiteró que la parte total de la reforma será elegir a los integrantes del INE y del TEPJF.

te total de la reforma será elegir a los integrantes del INE, así como del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con voto de los ciudadanos.

“Gente con vocación democrática y de inobjetable honestidad, que los hay en el país, y que, con los tiempos que tiene el INE, no como ahora, que ya no quiero hablar del tema, se difunda quiénes son, verdaderamente independientes, ciudadanos íntegros, mujeres y hombres”, indicó.

“Y estoy proponiendo que el Ejecutivo, cumpliendo con ese perfil, haga una propuesta de 20, 10 mujeres, 10 hombres; el Judicial lo mismo, el Legislativo, ya son 60, y a difundir quiénes son, a qué se han dedicado y que de ahí salgan los que van a estar en el consejo; el que tenga más votos de todos, presidente”, propuso.

El mandatario comentó que el adelanto de cómo vendrá su iniciativa generó molestia, porque siempre se pensó que la democracia es algo de cúpulas, cuando “es un poder que dimana del pueblo”.

“Imagínense cuánto tiempo, con la idea de que los órganos electorales y las instituciones tenían que estar en manos de gente de élite, ya sea de la academia o de la política, porque desprecian al pueblo, porque siempre hemos hablado de que la política era asunto de los políticos, era asunto de los de arriba, el pueblo no contaba, y era una formalidad el decir que buscábamos la democracia”, subrayó.

El mandatario consideró necesaria la reforma, porque con el INE actual “hubo fraudes que hicieron mucho daño al país”, como fue el caso de la elección que ganó Felipe Calderón en 2006.

Adelantó que, una vez que pase la revocación de mandato, el 10 de abril, dará a conocer toda la iniciativa en su conferencia mañanera.